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— Как оцениваете результаты «Зенита»?
— В чемпионате, считаю, выступили хорошо. Если еще у

ЦСКА отнять два очка, которые им добавили в результате
технического поражения «Зенита» в матче на «Петровском»,
отрыв был бы еще больше. Если сравнивать с прошлым сезо-
ном, тогда у конкурентов «Зенита» были серьезные пробле-
мы. Сейчас московские команды сделали шаг вперед. Но ко-
манда Спаллетти все равно сильнее. Если нет травмирован-
ных, «Зенит» играет хорошо.

— Неужели нет слабых мест?
— Нужно купить еще одного форварда в пару к Кержако-

ву и Бухарову. Результативность все же страдает. Ну и с пра-
вым флангом непонятная ситуация. Быстров пока не набрал
форму.

— Наберет?
— С возрастом скорость уходит. Возьмите для примера

Аршавина. Ему сейчас 30. Если раньше он убегал от соперни-
ков на средней дистанции, то сейчас уже не может.

— За счет чего «Зенит» превзошел конкурентов, раз
они добавили?

— У «Зенита» — качественные российские игроки. Силь-
ных иностранцев купить можно — так сделали ЦСКА, «Анжи»,
«Динамо». А где хороших российских игроков купишь? Их уже
разобрали сильнейшие клубы лиги. Тренеры вынуждены ис-
пользовать россиян из-за лимита, в «Зените» они составляют
костяк команды. А другие клубы сильно зависят от легионе-
ров. Получит травму Это’О или Думбия — и проблем не обе-
решься. «Зенит» же, имея Спаллетти, может позволить себе
купить такого игрока, как Кришито. Он приехал не только в
Петербург, но и к конкретному тренеру.

— Если брать все турниры, в которых «Зенит» участво-
вал, то можно ли сказать, что у команды были какие-то
приоритеты?

— Конечно, Спаллетти в душе хочет успеха в Лиге чемпи-
онов. Чемпионат России он уже выигрывал. Поэтому в Лиге
всегда играет сильнейший состав.

— Некоторые говорят, что у «Зенита» короткая скамей-
ка, некем усилить игру.

— Это очень тонкий момент. В команде должно быть около
двадцати игроков. Одиннадцать — для матча и восемь-девять
запасных. Если использовать больше, появятся недовольные,
атмосфера в команде испортится. Причем запасные должны
правильно понимать свою роль на скамейке. Не обижаться.
За команду должны переживать все — тогда успех придет.

— Омолаживать «Зенит» пора?
— Искусственно это делать нельзя. Молодые сразу не гото-

вы взвалить на себя бремя лидера. Возьмите того же Ионова
— не знаешь, чего от него ждать. Нынешний состав «Зенита»
позволяет решать серьезные задачи.

— Шансы «Зенита» в матче против «Порту»?
— 50 на 50. «Порту» играл в Лиге чемпионов ни шатко ни

валко, но в решающие моменты иностранные футболисты
собираются, «включают» сверхмотивацию, которую нашим
игрокам взять порой неоткуда: все-таки у нас не такой конку-
рентоспособный чемпионат.

— Как вам эксперимент с переводом чемпионата на
систему «осень — весна», разделением на две восьмерки?

— Сейчас уже были игры на плохих полях. Посмотрим, что
будет весной. Ведь именно в это время года «Зенит» теряет
много очков из-за некачественных полей. Что касается двух
восьмерок, то команды, которые будут оспаривать призовые
места, конечно, подарят зрелище. Нижняя восьмерка на это
не способна. Там игроки слишком «задавлены» грузом решае-
мых задач, клубам грозит вылет из высшего дивизиона. В та-
кой ситуации трудно показать красивый футбол.

— У «Зенита» снова обострились отношения с фаната-
ми. В чем тут проблема?

— Нет, наверное, должного взаимопонимания. Клуб чем-то
помогает фанатам, а те ведут себя так, словно «Зенит» еще им
чем-то обязан. Остальные болельщики, приходящие на ста-
дион, переживают за команду не меньше, чем те, кто за воро-
тами. Обычные люди, кстати, покупают дорогие билеты. По-
чему фанаты мешают им смотреть футбол? Зачем противо-
поставляют себя остальным?
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Сергей ВЕДЕНЕЕВ:

У «Зенита» —
лучшие российские игроки

ЧЕМПИОН СССР�1984
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НЕ «РАЗВАЛЯТСЯ» В ПОРТУ

«Зенит» завершил чемпионат России-2011 на первом месте, оторвавшись от конкурентов из Москвы. Матч
в Порту 6 декабря даст ответ на вопрос, попадет ли команда Лучано Спаллетти в плей-офф Лиги чемпионов.
«Вечёрка» обсудила итоги и перспективы сине-бело-голубых с Сергеем Веденеевым, чемпионом СССР 1984
года в составе «Зенита».

— Мы с гордостью говорим о том, что представляем несы-
рьевой сектор экономики, — говорит сегодня Сергей Тихо-
миров, президент консорциума «Кодекс». — Мы независи-
мая частная компания, работающая в информационном сек-
торе. Занимаемся справочными системами для профессио-
налов и информационными системами для органов государ-
ственного управления.

На пресс-конференции в Балтийском информационном
агентстве Сергей Тихомиров напомнил историю «Кодекса»:
в самом начале 1990-х годов небольшая группа «технарей»
начала разрабатывать системы электронного делопроизвод-

ства для исполкома Ленгорсовета, а затем и для райис-
полкомов. Назвав себя «Центром компьютерных разра-
боток», в Северной столице эта группа стала фактически
первооткрывателем в области информационно-правовых
систем. Как заметил присутствующим молодым журна-
листам председатель комитета по информатизации и
связи правительства Петербурга Александр Демидов, в
ту пору не было не только понятия об Интернете, но
даже и локальных сетей — информационные техноло-
гии пребывали в зачаточном состоянии.

— Еще в 1992 году многие правовые акты были труд-
нодоступны не только для рядовых граждан, но и для
органов власти, предприятий, — добавил подробности
эпохи «до эры Интернета» Сергей Тихомиров. — А сей-
час в распоряжении нашей системы самый большой на
территории России электронный фонд нормативно-пра-
вовых и нормативно-технических документов — более
шести с половиной миллионов. Ими пользуются около 12
тысяч корпоративных клиентов. Среди наших крупней-
ших пользователей и партнеров — органы государствен-
ной власти от Государственной думы и Совета Федера-

ции до министерств, компании — лидеры российского биз-
неса в самых разных отраслях.

Руководитель «Кодекса» подчеркивает, что большую
часть специалистов они «вырастили сами — их было не-
где взять». К мнению о том, что выпускники вузов, готовя-
щих кадры для IT-отрасли, требуют доучивания, присое-
динился и  президент объединения компаний — разра-
ботчиков ПО России «Руссофт» Валентин Макаров.

— Из вузов на предприятия приходят молодые и хоро-
шие, но абсолютно не готовые работать кадры, — счита-
ет Валентин Макаров.

Таким образом, «Кодекс» стал еще и образовательным
институтом. Сейчас в головных подразделениях компа-
нии работают около 800 человек, а поддержку пользова-
телей по всей территории России осуществляют более
тысячи местных специалистов. Однако главным аспектом
ее руководитель Сергей Тихомиров считает то, что «Ко-
декс» разрабатывает информационные помощники для
большинства специалистов — от бухгалтеров и юристов
до «пожарников» и проектировщиков.
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Анна НЕШТАТСКАЯ, фото С. ДОРОФЕЕВОЙ

В свои 54
Сергей Веденеев
продолжает выходить на поле
в зенитовской форме —
за команду ветеранов «Зенит�84».
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От скромной компании «технарей» до крупнейшей системы,
охватившей всю страну от Калининграда до Сахалина, —
и таким может быть путь петербургских интеллигентов.
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